

AL PLENO DEL EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO DE SANTANDER

DOÑA CORA VIELVA SUMILLERA, concejal de Ciudadanos-partido de la Ciudadanía en el Ayuntamiento de Santander, al amparo de lo establecido en el artículo 45 del Reglamento Orgánico del Pleno de 30 de Septiembre de 2004, presenta la siguiente **MOCIÓN** para que sea debatida y aprobada en el primer Pleno que se celebre:

Exposición de motivos:

Estos días se celebra en nuestra ciudad la 36ª Feria del Libro de Cantabria y aprovechando esta excelente iniciativa cultural, desde nuestro Grupo Municipal, nos gustaría proponer en este Pleno la puesta en marcha de dos iniciativas orientadas al fomento de la lectura entre los menores y jóvenes de Santander.

Estas 2 iniciativas son las siguientes:

- 1- "*Con un libro bajo el brazo*". Con esta iniciativa se trata de sembrar la semilla del amor a la lectura desde la primera etapa de la vida. Consiste en obsequiar, a cada recién nacido en el municipio, con el carné gratuito de socio de la biblioteca municipal y con un quiet book (libro de tela acolchada) otorgando también a los padres con un pequeño manual de instrucciones para fomentar este hábito desde la más tierna infancia.

La iniciativa se hará efectiva prácticamente dos veces al año separadas entre sí por periodos de seis meses con la finalidad de obtener un grupo consolidado de recién nacidos y poder efectuar una mejor gestión del proyecto. De esta manera, en enero y julio por ejemplo, y sin perjuicio de que la Corporación Municipal señale otras fechas distintas, se organizaría un acto en la Biblioteca Municipal, en el que se hará entrega de los presentes a los nacidos en el municipio a lo largo del semestre anterior.

Para poder llevar a cabo el proyecto necesitaremos la colaboración, por un lado, del Registro Civil para que facilite al Ayuntamiento los datos de los nacimientos registrados y, por otro, de la Biblioteca Municipal para que proceda a la emisión de los carnés a tiempo para su entrega.

De 0 a 3 años los pequeños se encuentran en un momento de gran adquisición del lenguaje, por este motivo es bueno poner a su alcance imágenes que permitan poner nombre a las cosas y con ello ir generando una buena mochila llena de vocabulario. Este hecho, influirá en cómo el niño va a ir evolucionando en complejidad y pasando de palabras sueltas, a órdenes simples, a frases complejas y a poder en el futuro leer y escribir, lo que determinará que tenga más posibilidades de poseer gran riqueza lingüística y por lo tanto unas buenas competencias comunicativas a nivel social.

Las lecturas ilustradas sirven además para desarrollar elementos paralingüísticos como la sonoridad, la rima, la gestualización-teatralidad o la intriga comunicativa a través de gesto.

El famoso médico Glenn Doman, ya lo afirmaba: *“Todo bebé en el momento de nacer tiene un mayor potencial intelectual que el que ha tenido cualquier genio a lo largo de toda su vida”*.

Por todos estos motivos, consideramos esta iniciativa muy beneficiosa para los santanderinos y, teniendo en cuenta que su coste económico es muy bajo, confiamos en que el Ayuntamiento tenga a bien ponerla en marcha.

2- *“Mientras espero... leo”*. Esta segunda iniciativa consiste en la disposición de una pequeña biblioteca en las salas de espera de pediatría de los Centros de Salud con el fin, por un lado, de aliviar la tensión que provoca en los niños la visita al médico y, por otro, de acercar la lectura a los más pequeños.

Se trataría de colocar una estantería baja que no implique peligro para los niños y que les permita acceder de forma cómoda a los libros. Los libros pueden ser suministrados por la Biblioteca Municipal o bien, por los propios usuarios del Centro de Salud. Al igual que la iniciativa anterior, no implica un coste muy elevado y los beneficios que pueden obtenerse son evidentes.

La justificación de ambas iniciativas la obtenemos si analizamos brevemente algunos de los beneficios de la lectura, que son:

- Agudiza la astucia.
- Estimula el intercambio de información y conocimiento.
- La costumbre continuada de leer, retarda la aparición de los síntomas de demencia.
- Estimula la percepción.
- Estimula la concentración.
- Estimula la empatía.

- Durante la lectura se activan regiones cerebrales que propician procesos de imaginación a partir de los acontecimientos de la narración y vienen a la mente recuerdos y confrontaciones con experiencias personales.
- Tras investigaciones realizadas con respecto a las personas que leen, se encontró que los estudiantes exitosos poseen mejores habilidades de expresión, lectura y lenguaje.
- Incremento en la capacidad de concentración, análisis e interpretación de texto.

Joseph Addison, ensayista, poeta y guionista inglés (1672 - 1719) dijo que "Leer es para la mente lo que el ejercicio físico es para el cuerpo". En nuestra sociedad el culto al cuerpo y el deporte ocupan un papel muy importante, pero no es menos importante ni beneficioso el culto a la mente y, en este sentido, creemos que todo lo que se pueda mejorar, cuenta.

Por lo anteriormente expuesto, se plantea las siguientes propuestas de resolución:

- 1- Iniciar los trámites necesarios para organizar a final de año el primer acto en la Biblioteca Municipal, en el que se hagan entrega de los presentes, carnet de la biblioteca y quiet book, a los nacidos en el municipio a lo largo del presente año.
- 2- Solicitar a la Consejería de Sanidad su colaboración para poder llevar a cabo la colocación de pequeñas estanterías de libros en las salas de espera de pediatría de los Centros de Salud.
- 3- Dotar a dichas estanterías de libros infantiles y revisar periódicamente por si hubiera necesidad de reponer los que falten.

Santander 21 de Abril de 2017



Firmado: Cora Vielva Sumillera

Concejal Grupo Municipal Ciudadanos

